

ten politischen und sozialen Kräfte und bestimmt - ausgehend von der Partei der Arbeiterklasse und dem sozialistischen Staat - die Entwicklung des gesamten politischen Systems des Sozialismus«

Fünftens ist das historisch notwendige und von der Arbeiterklasse bewußt geschaffene Klassenbündnis von Beginn der politischen Machtergreifung an ein Wesensmerkmal der Diktatur des Proletariats« Es erreicht mit dem Aufbau des Sozialismus eine Gestaltungsstufe, auf der die befreundeten werktätigen sozialen Kräfte ökonomisch, politisch und ideologisch ihre eigenen sozialen Schranken überwinden und sich der Arbeiterklasse annähern«

Sechstens übt die Arbeiterklasse in dem Maße, wie sie sich historisch als eine internationale Klasse entwickelt und wie die nationale Form ihres Kampfes dem Wesen nach internationalistisch ist, ihre politische Macht im Bewußtsein internationaler Klassenpflicht aus. Das internationalistische Wesen dieser Macht tritt durch die sozialistische ökonomische Integration deutlicher hervor.

Siebtens wurde der demokratische Zentralismus als das im Klassenkampf der Arbeiterklasse entstandene Grundprinzip ihrer eigenen Organisation zum Entwicklungs-, Struktur-, Organisations- und Leitungsprinzip des sozialistischen Staates und aller gesellschaftlichen Organisationen. Es ist das Prinzip, mittels dessen der sozialistische Staat seine politischen Organe zum Zwecke der Führung der gesellschaftlichen Kräfte und zum Zwecke der Beherrschung der Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Gesellschaft einsetzt sowie die Wechselbeziehungen zwischen den staatlichen Organen und der sozialen Basis der Macht ständig gewährleistet, vertieft und neu organisiert.